

*Medienmitteilung zum 5. Stägestadt-Tag vom 4. September 2022  
Verfasser: Patrick Fust, Leiter der Projektgruppe «Stägestadt»  
(Kontakt: [patrick.fust@bewegung-in-die-schule.ch](mailto:patrick.fust@bewegung-in-die-schule.ch), 071 222 83 38)*

## Die Treppe als Bühne und Tribüne

### Der 5. St.Galler Stägestadt-Tag lockt auf die Gesstreppe – mit Fernsehpublikumslieblichen

Am Sonntag, 4. September 2022 findet die fünfte Ausgabe des Stägestadt-Tages statt. Auf der St.Galler Gesstreppe in Richtung Drei Weieren wird zwischen 11 und 15 Uhr wieder gesungen, getanzt und gelacht, Texte und Kleider werden präsentiert – wie gewohnt bei jedem Wetter und für alle Gäste kostenlos. Mit dabei ist auch das Familientrio Tüüfner Gruess, das bei der SRF-Sendung «Stadt Land Talent» von 2021 gewann.

#### *Musik, Tanz, Literatur, Mode und mehr*

Ein Programmpunkt dauert jeweils 25 Minuten und nach fünfminütiger Pause folgt der nächste. Nebst dem Tüüfner Gruess gibt es Musik von Vivian und Sabine Bechtiger sowie von der A-cappella-Formation Voculation zu hören. Simon Deckert präsentiert Lieder und Texte, ein zweiter Autor, Abdullah Dur, liest ebenfalls vor. Den Auftakt um 11 Uhr macht die Step & Clap Tanzschule mit einem speziell einstudierten Treppentanz. Bereits zum dritten Mal präsentieren angehende Bekleidungsgestalterinnen und -gestalter selber angefertigte Kleider und nutzen dabei die Treppe als Laufsteg. Auch Patrick Fust, Leiter der Projektgruppe «Stägestadt», leitet einen Programmpunkt: Er spielt mit den Gästen, erzählt mitunter dichterisch von den Vorzügen der Treppen und beleuchtet Hintergründe zum Projekt. Auch wenn am Stägestadt-Tag kein Badewetter herrschen sollte, fährt der Bäderbus alle 30 Minuten zwischen Hauptbahnhof und Haltestelle Dreilinden.

#### *Jubiläumsausgabe erneut mit Rahmenprogramm*

Während des gesamten Anlasses bietet der Cevi St.Gallen oberhalb der Gesstreppe auf der Wiese links ein Familienprogramm an. Früher geht es mit dem Ausdauerlauf «5» los. Das Projektgruppenmitglied Marcel Thoma führt die Frühaufsteher zwischen 7 und 9 Uhr über fünf Treppen (fünf aufwärts, fünf abwärts) und macht mit ihnen fünf kleine Pausen mit fünf Intermezzi. Es werden über fünf Kilometer absolviert, Start und Ziel sind bei der Calatrava-Halle am Marktplatz Bohl. Ebenfalls bewegt, aber etwas gemütlicher ist die Stägestadt-Führung, die von Monika Raschle von St.Gallen-Bodensee Tourismus von 9 bis 11 Uhr geleitet wird. Gestartet wird bei der Tourist Information an der Bankgasse 9, der Schluss ist oben an der Gesstreppe, wo man vor dem Beginn des Programms ankommt.

Zusammengefasst werden die Informationen zum Stägestadt-Tag auf dem Flyer, der bei St.Gallen-Bodensee Tourismus in gedruckter Form bezogen und auf der Website [www.staegestadt.ch](http://www.staegestadt.ch) heruntergeladen werden kann. Auch viele weitere Informationen, Eindrücke von vergangenen Anlässen sowie Botschafterinnen und Botschafter findet man auf der Website.

### *Über persönliche Kontakte zum Programm*

Zur Programmgestaltung meint Patrick Fust: «Unsere ehrenamtlich und leidenschaftlich arbeitende Projektgruppe hält laufend Augen und Ohren offen und merkt sich lokale Kulturleckerbissen. Anfang Jahr legen wir gemeinsam fest, wen wir anfragen, um ein abwechslungsreiches Programm zu bekommen.» Immer wieder gehe man auch von persönlichen Kontakten aus und spüre auf, wer aussergewöhnliche Kompetenzen zum Präsentieren habe. Auch zum Tüüfner Gruess habe bereits vor der Anfrage eine Bekanntschaft bestanden: Den älteren der beiden Söhne, die mit ihrem Vater musizieren, kennt Patrick Fust von der Sekundarschule in Teufen, wo er unterrichtet.

### *Die ganze Stadt auf den Treppen*

Mit rund 140 öffentlichen Treppen und insgesamt 13'000 Stufen ist St.Gallen eine wahre Stägstadt. Man würde also die gesamte Stadtbevölkerung auf die öffentlichen Treppen kriegen, wenn alle nah zusammenstehen und sich etwa zu sechst eine Stufe teilen würden. Die Projektgruppe «Stägstadt» möchte Einheimische sowie Touristinnen und Touristen mit unterschiedlichen Aktionen auf diese Wahrzeichen der Stadt locken. Auf ihrer Website wird auf eine Stägstadt-Karte verlinkt, wo Informationen zu allen öffentlichen Treppen aufgerufen werden können. Von den meisten Treppen lässt sich auch ein hochauflösendes Foto anschauen und herunterladen. Die seit 2019 von St.Gallen-Bodensee Tourismus angebotenen Stadtführungen zu den Treppen wurden gemeinsam mit der Projektgruppe «Stägstadt» konzipiert. Zudem besteht eine Kooperation mit dem Spielweg St.Gallen: Tafeln auf vier Treppen machen je auf mehrere Treppenspiele aufmerksam. Auch Geocaching gibt es in St.Gallen auf der Treppe.  
[www.staegestadt.ch](http://www.staegestadt.ch)

### *Medienfotos*

*(Fotograf: Klaus Stadler / «Stägstadt»)*

- [Konzert mit Femi Luna am Stägstadt-Tag 2021](#)
- [A-cappella-Konzert mit Frauenstimmen und Konzertchor St.Gallen unter der Leitung von Bernhard Bichler am Stägstadt-Tag 2021](#)
- [Stiegengeschichtenerzählung mit Bruno Riedl am Stägstadt-Tag 2021](#)
- [Kleiderpräsentation mit angehenden Bekleidungsgestalterinnen und -gestaltern des Couture-Lehrateliers am Stägstadt-Tag 2021](#)
- [Konzert mit Claudio & Fabio Ambrosi am Stägstadt-Tag 2021](#)